
裁判員等経験者の意見交換会　開 催 概 要

        （令和５年２月２１日（火）和歌山地方裁判所にて開催）

裁判員等経験者の皆さんと意見交換会を行いました。

当日は裁判員等経験者３名と法曹三者（裁判官・検察官・弁護士）
にもご参加いただき、活発な意見交換が行われました。

　Ｑ：　裁判員裁判に参加しての全般的な印象や感想をお聞かせください。

・裁判所は近寄りがたいイメージがあったが、裁判官が意見を言いやすい良い雰囲気を
　作ってくれて、身近に感じられるようになった。

・裁判員制度について知ってはいたが、人の人生を左右することになると思うとすぐには
　踏み込めなかった。ただ、実際に参加してみると、一生に一度あるかないかの経験と
　なり、意義ある時間を持つことができた。

・今まではテレビなどの映像でしか知らなかったが、参加して裁判を身近に感じた。

・新たな考え方というお土産をいただいた気持ちになった。

・裁判官の横に座って法廷に入れたのは貴重な経験だった。

・こんないい経験をさせてもらって、正直喜んでいる。

　Ｑ：評議全般についての感想や意見をお聞かせください。

・資料は裁判所に置いてくるので、その日あったことを振り返り
　吟味できる時間がもう少しあれば、よいなと思った。

・法廷での主張は専門用語もでてきたので、十分とは言えないかもしれないが、
　概ね理解できた。

・証拠については、生々しい写真現場を見ることに不安があったが、実際はイラストだ
　ったので、配慮していただきありがたかった。

・弁護人からの説明で一部分かりにくいところがあったが、評議の場で裁判官から丁寧
  な説明を受け、理解することができた。

・交通事故の証拠として映像が出たが、車のスピード感などが体感で実感できてとても
　分かりやすかった。



　Ｑ：　裁判員として参加いただいた期間についての感想や意見を
　　　　お聞かせください。

　・特に苦労はなかった。

　・タイムスケジュールどおりでよかった。

　・裁判員裁判の期間中に中休みがあったので仕事の都合がつけられた。

　・仕事の都合上、選任手続期日のお知らせがきた時点で休みを取らないといけなかっ
　　たので、選ばれないことを考えると、選任から公判期日までもっとゆとりがあるといい
　　と思った。

Ｑ：守秘義務についての印象や感想をお聞かせください。

　・よく理解できた。家族や知人には裁判員になっているということは話してよかったし、
　　公開の法廷で見聞きしたことも話してもよいと知って、肩の荷がおりた。

　・守秘義務について負担に思うことはなかった。

　・会社では「何も言ったらだめなのよね」と言われ、事件について話そうとしても、逆に
　　周りが気を使って話せない雰囲気だった。

　・今の時代にはいろんな事件があり、
　　　　他人ごとではなく自分ごととして事件に関心を持ってもらいたい。

　　　　　　　　　　　　　　   　　・人生の大切な一コマになった。

　　　　　　　　・通常は、裁判官と話す機会がないので、貴重な経験となった。

・重大な事件が裁判員裁判の対象となるので、裁判員裁判がないに
　　越したことはないが、貴重な経験だったし勉強になったので、
　　　　一人でも多くの方に裁判員になってほしいと思う。

・若い方は経験が少ないからと一般的に言われるが、
　　　　　　　　　　　　　　           若い人の意見も重要。
　　　　　　　　　　　 貴重なので、ぜひ参加して欲しい。

・分からなくてもフォローが
     あるので、チャレンジしてもらいたい。

これから裁判員等になる方への
メッセージをお願いします！


